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ATA REUNIÃO ORDINÁRIA
Data:31/01/2023 Local: Videoconferência conforme Portaria nº 047/20/SVMA
Horário: 19:30hs às 21:30hs
Participantes:
José Frutuoso da Silva - Representante do Subprefeito do Jabaquara
Maurício Bousi – Representante do CPDU da Subprefeitura do Jabaquara
Débora Neri Silva Nicoletti – Representante do Setor de Comunicação da Subprefeitura do
Jabaquara
Letícia Bomediano – Representante Titular da SVMA
Roberta F. Souza – Representante Suplente da SVMA
Shindi Kiyota – Coordenador Adjunto – Conselheiro Sociedade Civil
Marlene Emília Bicalho dos Reis Martins – Conselheira Sociedade Civil
Walquiria Prata Chioquette – Conselheira Sociedade Civil
Marianne Sartoratti Branco – Conselheira Sociedade Civil
Jânio R. Coutinho – Primeiro Secretário – Conselheiro Sociedade Civil
Bruno Santos – Conselheiro Sociedade Civil Suplente
José Luís Nodar Ribeiro – Conselheiro Sociedade Civil
Mauro Alves da Silva – Conselheiro Sociedade Civil
Flávio Moraes – Munícipe
Tito – Munícipe
Andrea Calipal– Munícipe
Marcos A. Gusmão– Munícipe
Patrick Silva– Munícipe
Expediente:
Representante do Subprefeito do Jabaquara, José Frutuoso da Silva abriu a reunião
cumprimentando a todos e informou a reunião do CADES–JA está acontecendo nesta data em
razão de adiamento para que o Conselho pudesse acompanhar a Reunião do Plano Diretor
Estratégico – PDE. Pediu ao Primeiro Secretário informar a pauta do dia.
O Primeiro Secretário, informou a pauta: 1. Fala da convidada Maria do Carmo do Cades – Santo
Amaro; 2.Informes do Setor de Comunicação quanto ao Site da Subprefeitura; 3. Informes sobre o
Plano Diretor Estratégico – PDE; 4. Informes sobre a Programação Ambiental para 2023 da
Subprefeitura; 5 Aprovação da ATA da Reunião Anterior; 6. Outros.
Iniciando o primeiro Ponto de Pauta “Fala da convidada Maria do Carmo do Cades– Santo Amaro”
com a palavra a convidada relatou trazer as experiências do CADES Santo Amaro em relação ao
tema Jardim de Chuva. Ela trouxe as principais metas do ano 2022, em especial a Coleta Seletiva
nas escolas (hoje assunto da SP Regula – coletores), Arborização e Jardins de Chuva, 3 pautas
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em processo de luta para serem incorporadas àquele território.
O tema Jardins de Chuva foi encaminhado à Subprefeita pelo CADES, sendo que obra não foi
executada com a alegação de falta de verbas. O CADES Santo Amaro está estudando projetos de
implantação de Jardins de Chuva para execução em rotatórias, via construção de termos de
cooperação/parcerias com construtoras, escolas, associações de bairro. A arquiteta Ciara, outra
conselheira do CADES Santo Amaro, pode ser convidada a trazer oportunamente mais
informações em termos dos contatos sobre os termos de cooperação e projetos. Explicando de
forma mais técnica os projetos. A Conselheira Marlene do CADES-JA, ratificou e realçou a
possibilidade de compartilhamento de eventuais metodologias de projetos de Jardins de Chuva,
visando futuras implantações.
No segundo Ponto de Pauta “Informes do Setor de Comunicação quanto ao Site da
Subprefeitura”, Débora Neri Silva Nicoletti – Representante do Setor de Comunicação da
Subprefeitura do Jabaquara com a palavra, cumprimentou ao munícipe Flávio que conhece de
outras atividades e Conselheiro Jânio que conheceu recentemente na Subprefeitura. Também
cumprimentou os participantes da reunião. Informou que a razão de estar na reunião, era para
esclarecer os motivos pelo qual o site da Subprefeitura na parte do CADES, ainda não se
encontra plenamente atualizado. Informou que isso acontece por problemas técnicos e por falta de
pessoal especializado. Pediu desculpas e deu uma previsão que, após o carnaval (final de
Fevereiro) o site estará remodelado, com publicações das ATAS de 2022 que ainda não estão
disponíveis. Também informou que consultou a Secretaria de Comunicação da Prefeitura, e
obteve a confirmação que o pedido do Secretário Jânio de ter as gravações disponibilizadas no
site da Subprefeitura é possível. Com a mesma previsão, após o Carnaval, os entraves técnicos
poderão estar sanados e as gravações das reuniões serem publicadas no site.
No terceiro Ponto de Pauta “Informes sobre o Plano Diretor Estratégico – PDE”, a Conselheira
Marlene destaca que atua no Fórum Verde e que na questão do plano estratégico houve uma
baixa contribuição de propostas na plataforma. Crê que a maioria das propostas está atendendo
ao setor imobiliário que visa o interesse econômico. E as propostas vindas da população na
maioria não foram atendidas.
Conselheiro Marcos Manoel pede a palavra, e agradece a participação da Maria do Carmo na
reunião, ratifica que acredita em parcerias e que o Jardim de Chuva é um instrumento relevante,
inclusive acentuado por esse período de chuvas os Jardins de Chuva são necessários. Mas que
tem ressalvas quanto instrumento de parcerias com empresas para executar intervenções
públicas. Acredita que o Estado tem que financiar essas obras, por ser o ator responsável dessa
atividade. Teme o setor privado se apropriar de ações de Meio Ambiente para até disfarçar
depredações ao próprio meio ambiente. Segue cobrando da Subprefeitura um Plano Anual de
projetos ambientais.
O munícipe Flávio Moraes com a palavra lembra que o Jabaquara era um dos poucos distritos que
existia uma Sala Verde dentro da Subprefeitura, que infelizmente não existe mais.
Conselheiro Shindi pede a palavra, informa que está em tratativas e brevemente vai anunciar, em
parceria com o SENAC Jabaquara, a instalação de uma Sala Verde.
Entrando no quarto Ponto de Pauta “Informes sobre a Programação Ambiental para 2023 da
Subprefeitura”, dada a palavra a Maurício Bousi – Representante do CPDU da Subprefeitura do
Jabaquara, informa que veio esclarecer a questão da intervenção feita no Jardim de Chuva da
rotatória localizada na Vila Guarani. Informa que se trata de uma parceria com a Igreja
Messiânica. Essa instituição que fica perto do Jardim de Chuva se ofereceu para cuidar do espaço
nos termos de uma parceria. Entendeu que era uma demonstração de apropriação do espaço
público, para melhoria que foi aplicada neste caso.
O munícipe Flávio Moraes com a palavra lamenta essa intervenção, por se tratar de um Jardim de
Chuva que não poderia ser desvirtuado de sua função. Lamenta a atuação do CPO e em reuniões
anteriores, da participação do Responsável do Setor, o Renan, ele não sabia ao menos o
endereço de um Jardim de Chuva instalado recentemente perto localidade de sua residência.
Conselheira Marianne com a palavra, se diz revoltada com a postura da Subprefeitura quanto aos
Jardins de Chuva. A fala do representante está demonstrando claramente que não existiu parceria
real neste caso.
O munícipe Tito com a palavra, diz que no prolongamento da Operação Urbana Águas Espraiadas
houve desde dezembro a limpeza dos córregos na altura da Rua Capuavinha e a Rua Alba, e se
surpreendeu com uma inundação no último domingo pelas chuvas que ocorreram. Também
lamenta que na região foram retiradas de pessoas das suas casas com finalidade na continuidade



da Operação Urbana, mas que foi paralisada e houve novas ocupações de onde as pessoas
foram retiradas. Informa que os moradores do entorno da Rua Capuavinha estão temerosos, que
a inundação que houve ter acontecido por ação da empresa contratada da Prefeitura para fazer
uma obra de canalização no entorno, e por falha no projeto pode ter ocasionado a inundação,
coisa que há muitos anos não acontecia. Os moradores temem que a empresa fez uma espécie
de represamento no local e pelas chuvas que aconteceram houve a inundação. Se coloca a
disposição por ser morador da região para colaborar com o meio ambiente.
Conselheira Marianne com a palavra, lembra que a Rua Capuavinha está na lateral do terreno que
já foi discutido em reuniões do CADES-JA anteriores. Trata-se do terreno que a Subprefeitura usa
como depósito de aparas de asfalto, que é um material contaminante, e não tivemos ainda uma
solução sobre essa situação.
Maurício Bousi – Representante do CPDU da Subprefeitura do Jabaquara, esclarece que a
empresa citada está fazendo intervenções justamente para melhorar a infraestrutura de
canalização da região. Houve uma chuva muito forte na região que acorreu um alagamento, mas
que não tem relação com a obra que está sendo realizada.
Letícia Bomediano – Representante Titular da SVMA, pede a palavra e falando como
Administradora do Parque do Nabuco, diz que após as chuvas de domingo a situação do
Afundamento das Galerias Pluviais dentro do Parque se agravou. Informa que não está
acontecendo nenhum andamento na obra, que já fez notificação para a Secretaria e está
mantendo contatos com a Subprefeitura do Jabaquara. Mas que está acontecendo um conflito de
competências, de quem poderia fazer intervenção dentro do Parque e até o momento não foi feito
nada.
Conselheira Marianne com a palavra, diz que essa situação é de risco e temos que pedir
providências. Que seria o caso até de isolar a área, para segurança dos frequentadores.
Conselheiro Marcos Manoel pede a palavra, diz ser grave a dúvida da comunidade da Rua
Capuavinha na ação da empresa prestadora de serviço na região. Se for o caso apurar
responsabilidades. Solicita ao munícipe que notifique por escrito a situação ao CADES-JA.
Conselheiro José Luiz Nodar pede a palavra, diz apoia as falas do munícipe e do Conselheiro
Marcos Manoel em avaliar responsabilidades. Que uma empresa que está lá para fazer uma obra
de melhoria, não pode ser a causadora de uma inundação. Defende limpeza dos córregos ser
feita constantemente pela Subprefeitura inclusive a limpeza dos bueiros. Talvez esse serviço na
tubulação que é feita pela empresa esteja sendo insuficiente. Tem relatos que pessoas perderam
tudo nesta inundação.
Conselheiro Jânio pede a palavra e diz que as preocupações do munícipe são de gravidade e que
o CADES-JA é um instrumento de interlocução da comunidade com o Poder Publico. Diante da
situação que aconteceu, caso a população do entorno não se sinta contemplada pelas
explicações, poderá sim notificar o Conselho, talvez por um abaixo-assinado, para acionarmos a
Subprefeitura.
Conselheira Walquiria com a palavra, diz que ratifica a situação de gravidade do Parque do
Nabuco, por ser moradora do entorno do Parque observa o afundamento das calçadas laterais ao
Parque. Solicita providências por haver fluxo de pessoas e com grandes árvores que podem ficar
sem sustentação. Também existem imoveis que estão ao lado do problema que podem ser
afetados. Não pode continuar essa situação da SABESP, da Subprefeitura do Jabaquara não
atuarem para resolver o problema. Talvez a solução seja o CADES-JA fazer uma denúncia na
mídia, para a coisa andar.
O munícipe Flávio Moraes com a palavra informa que suas críticas ao Maurício são pontuais e
sobre a atuação do CPO que não se trata de nada pessoal. Quanto ao afundamento dentro do
Parque do Nabuco, o CADES-JA tem que avaliar, pois uma denúncia na mídia pode ser uma
propaganda ruim para o bairro. Lamenta que o Renan, responsável pelo CPO, não estar aqui na
reunião para esclarecer esses fatos. Diz que existe uma realidade no Jabaquara, que não se
resume a Vila Mascote. Existe uma população afetada por inundações que perdem tudo. Tem que
haver sensibilidade e tem que acontecer uma prestação de contas a comunidade.
No quinto Ponto de Pauta “Aprovação da ATA da Reunião Anterior”, aberto votação para
aprovação da ATA.
Resultado: 8 votos a favor da Aprovação da ATA, 01 abstenção.
Ata será encaminhada para publicação no Diário Oficial.
No sexto item “Outros” o Conselheiro Marcos Manoel, ratificado pela Conselheira Marlene
informou que espera da Subprefeitura nos traga de maneira organizada, as Metas, Prioridades e



Iniciativas em melhores detalhes para 2023 na próxima reunião.
Conselheiro José Luiz Nodar pede a palavra, diz por ser Vice-Diretor da Associação Lions Club
Setor Sul, convida a Conselheira Marlene e Conselheira Marianne, que são técnicas no assunto
de Jardim de Chuva a visitar a Associação e avaliar mais ações em parceria.
Conselheiro Marcos Manoel pede a palavra, solicita constar em ATA o reforço do pedido das
Metas da Subprefeitura e da solução urgente da situação do Parque do Nabuco.
Conselheira Marlene com a palavra, também solicita as Metas da Subprefeitura para o Meio
Ambiente. Que espera da Subprefeitura um planejamento para o bairro, e compartilhamento
dessas ações com o Conselho.
Em razão da queda do sinal de internet do Representante do Subprefeito, o Primeiro Secretário
encerrou a Reunião.
Lavrou esta ATA do Conselho Regional de Meio Ambiente, Desenvolvimento Sustentável e Cultura de Paz do
Jabaquara – CADES-JA, o Primeiro Secretário Jânio R. Coutinho – Conselheiro da Sociedade Civil.

RICARDO ROMERO PRIETO
Diretor(a) I
Em 08/03/2023, às 15:47.
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